



みなみたなか

学校標語 「笑顔かがやき 優しさいっぱい」



令和3年11月1日
練馬区立南田中小学校
校長 原田 知樹

一期一会

主幹教諭 鈴木 順也

本日のナンタナ体育学習発表会では、たくさんの保護者の方にご参観いただき、ありがとうございました。各学年、子供たちは目標をもち、この日のために一生懸命に練習を重ねてきました。発表会前の全校朝会では、校長が、「一期一会」の話をしました。人との出会いや、一瞬一瞬の時間を大切に、ナンタナ体育学習発表会では、「本気で取り組む」「人のことを応援する」ことを大切にしていこうと呼びかけました。子供たちは、その言葉を胸に、練習の成果を全て出しきれたのではないかと思います。

この2年間は、コロナウイルスの感染症予防などで、子供たちが学校に来られない期間があったり、できることが制限されたりすることがありました。今日の発表会や、学校での子供たちの頑張りを見ていると、少しずついろいろなことができるようになって、本当に良かったと感じます。

昨年度の休校期間中、子供たちがいない学校の教室で、これからの学校はどうなっていくのだろうと考えました。休校中、全国の学校で、オンライン授業が行われました。本校でも、今年の9月の午前授業期間には、オンライン上で子供たちと話したり、授業をしたりしました。近い将来、ネット環境やVR技術、AI技術がさらに発達したら、学校は不要になってしまうのでしょうか。

オンラインでの学習を実施してみた分かったことがあります。それは、オンライン授業は、「インプット」する学習は向いているのですが、「アウトプット」する学習には課題があるということです。ここでいう「インプット」とは、話を聞いたり、調べたりして知識を得る、繰り返し練習して体得する、などのことです。そのことにより、何かを思ったり、考えたりすることもここではインプットの一部と考えることにします。「アウトプット」とは、分かったことや自分の考えを文字や言葉で表現し、人に伝えたり、交流したりすることです。比べる、違いを見付ける、違う視点で見る、などのことは、人と交流をしないとできません。現在の通信技術でも、オンライン上でこれらのことを行うことは可能です。しかしながら、学校で実際に人と触れ合うと、オンライン上では感じられない、いろいろなものを感じることができます。人の息づかい、何気ない会話やつぶやき、視野の片隅に入るもの、音、温度、風、雰囲気などです。実はこういったものの中にも学ぶものが多くあるのです。

私は、学校での学習や生活は全て、「人の暮らしを豊かにすること」につながるものであると考えています。「人」を幸せにするためには「人」を知ることが大切です。学校は、刻々と変化する環境の中で、周りの人がどんなことを思い、考えているのかを感じることができる場所です。「一期一会」をテーマに掲げた今日のナンタナ体育学習発表会では、まさに子供たちが何かを感じ、私たちも子供たちから何かを感じ取ることができたのではないのでしょうか。発表会を終え、これまでの練習や発表で経験したことや考えたことを振り返り、これからの学習や生活に生かしていけるように、指導をまいります。

保護者の皆様には、今後もご理解、ご協働をよろしくお願い申し上げます。

● クリーン運動について

清掃活動を通して、子供たちの勤労に対する意識やボランティア精神を高めることを目標に取り組んでいきます。各学年・学級の日程は以下の通りです。

| 日程 | 学年・学級 | 日程 | 学年・学級 |
|-----------|-------------------------|----------------------|-------------------------|
| 11/ 2 (火) | 3-1、4-1 みなみん学級3・4年 | 11/16 (火) | 5年Cグループ、2-3 みなみん学級5年 |
| 11/ 5 (金) | 3-2、4-2 | 11/19 (金) | 1-1、6-1 みなみん学級1年 |
| 11/ 9 (火) | 5年Aグループ、2-1 みなみん学級2年 | 12/ 3 (金) | 1-2、6-2 みなみん学級6年 |
| 11/12 (金) | 5年Bグループ、2-2 | 活動内容：校庭の落ち葉拾い 持ち物：軍手 | |

● 毎年11月の第一土曜日は「東京都教育の日」

東京都教育委員会は、次代を担う子供たちの教育について、都民全体で推進し、都における教育の充実と発展を図るため、毎年11月の第一土曜日【今年度は11月6日(土)】を「東京都教育の日」と定め、10月及び11月を「東京都教育の日」推進期間としています。

東京都教育委員会のホームページもご覧ください。



11月の行事予定

| 月 | 火 | 水 | 木 | 金 | 土 | 日 |
|---|---|---|--|--|--|----|
| 1 振替休業日 | 2 学級の時間 5 5 5 6 6 6 | 3 文化の日 | 4 集会 地域未来塾 起震車体験(4) 5 5 6 6 6 6 | 5 学級の時間 児童・生徒の学力を 図るための調査(6) 5 5 6 6 6 6 | 6 | 7 |
| 8 心ふれ 全校朝会 移動教室事前検診(6) 委員会 4 5 5 5 6 6 | 9 学級の時間 5 5 5 6 6 6 | 10 | 11 心ふれ 学級の時間 地域未来塾 岩井移動教室(6) 5 5 6 6 6 6 | 12 SC 学級の時間 5 5 6 6 6 6 | 13 土曜授業 (学校公開) 引き渡し訓練 (1年Aグループ) 4 4 4 4 4 4 | 14 |
| 15 心ふれ 学級の時間 クラブ 4 5 5 5 6 6 | 16 学級の時間 児童・生徒の学力を 図るための調査(5) 5 5 5 6 6 6 | 17 研究授業(み) 避難訓練週間 5 5 5 5 5 5 | 18 心ふれ 学級の時間 地域未来塾 読書旬間 5 5 6 6 6 6 | 19 SC 学級の時間 5 5 6 6 6 6 | 【引き渡し訓練について】 新型コロナウイルス感染症予防対策のため、1年生のみA・Bグループごとに実施日を分けて行っています。11月はAグループの訓練になります。12:10から校庭で引き渡しを開始いたしますので、よろしくお願いいたします。(雨天時は各教室で行います。 | |
| 22 心ふれ 全校朝会 音楽会準備(6) 4 5 5 5 5 6 | 23 勤労感謝の日 5 5 5 6 6 6 | 24 読書旬間 5 5 5 5 5 5 | 25 心ふれ 特別時程 就学時検診 4 4 4 4 4 4 | 26 SC 特別時程 5 5 6 6 6 6 | | |
| 29 心ふれ 学級の時間 研究授業 (3-1) 読書旬間 4 4 4 4 4 4 | 30 学級の時間 児童・生徒の学力を 図るための調査(4) 挨拶運動 (小中合同) 5 5 5 6 6 6 | 【11月13日 土曜授業・学校公開について】 本校のホームページに掲載したA・Bグループで時間を分けて、授業公開をいたします。 ○ 1・2校時：Bグループ ○ 3・4校時：Aグループ ※ 密を避けるため、参観人数は1家庭1名とします。参観者を途中で交代する場合は、校舎外でお願いいたします。 ※ 給食無しです。 | | | | |

※ SC：スクールカウンセラー出勤日 心ふれ：心のふれあい相談員出勤日

※ 各日の数字は授業時数です。1番左が1年生、1番右が6年生です。

※ みなみん学級の下校時刻については学級で配布した月行事予定表をご確認ください。

【11月の生活目標】

みんなと仲よく 生活しよう
(ふれあい月間)

ナンタナ体育学習発表会での経験を通して、子供たちは、みんなで取り組む楽しさ、仲間と協力する大切さを実感できました。この実感を、日頃の友達との関わりの中でも味わい、より良い関係を築いていってほしいと思います。そのためには、相手の立場に立って考え、思いやりの気持ちをもって関わるのが大切です。一緒に遊んだり、話したりするだけでなく、「みんなと仲良くする」ことの意味を、子供たちと考えていきたいと思っています。

(生活指導部主任 江澤 充)

【ふれあい月間について】

11月は「ふれあい月間」です。練馬区では、11月のふれあい月間を「いじめ一掃取組月間」として「いじめは許さない」「いじめは絶対にしない」という強い気持ちを育てたり、人を思いやる温かい心を育てたりする様々な取組を行う月間として、位置付けています。本校でも、いじめアンケートの実施、道徳授業の充実、自分の行動を振り返る「振り返りカード」の取組などを行います。その他にも、いじめ防止に関する授業のまとめとして「いじめ防止シンボルマーク」の作成や、みなみ委員会が「気持ちの良い挨拶について考えよう」という主旨で、全校児童に挨拶を推進する投げかけを行う予定です。このような学校での取組や、保護者の皆様、地域の皆様にご協力をお願いしている「ナンタナメッセージ」の取組等、様々な面から子供たちの「心」を育てていきたいと思っています。どうぞ、よろしくお願いいたします。

(校務主幹 井上 慎美子)

【6年生 岩井移動教室】

11月11日(木)から1泊2日の日程で、千葉県岩井方面に、移動教室に行きます。子供たちが、昨年度から待ち望んでいた、楽しみにしていた移動教室です。当日は、日本寺・鋸山と鴨川シーワールドを見学します。子供たちには、千葉県の雄大な自然を存分に体験してもらおうと共に、友達とのすてきな思い出を作ってもらいたいと思っています。

(6年2組担任 山田 智瑛)

【ナンタナメッセージについて】

昨年度も、多くのメッセージをお寄せいただき、ありがとうございました。皆様のメッセージを、子供たちは、真剣な眼差しで熱心に読んでいました。今年度も、ふれあい月間の取組の一つとして、3度目となる「ナンタナメッセージ」の募集・掲示をします。ぜひ、子供たちが「温かい豊かな内面を育むように。」「健やかな心が育つように。」「正義の気持ちがもてるように。」という願いを込めて、温かいメッセージをお寄せください。詳しくは、10月22日(金)に配布しました「ナンタナメッセージ作成のお願い」をご覧ください。よろしくお願いたします。

(人権教育担当 天水 宣夫)